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令和４年度 第１回長野市社会福祉審議会障害者福祉専門分科会 会議概要 

開 催 日 時 令和４年 10 月４日（火） 午後３時から午後４時まで 

開 催 場 所 長野市ふれあい福祉センター ４階 会議室３ 

委  員  出  席  者 
15 名（会場出席９名、オンライン出席６名） 

（欠席委員１名 堀内勇人委員） 

傍聴者 0 名  

事 務 局 出 席 者 穂苅障害福祉課長、障害福祉課職員５名 

公 開 ・ 非 公 開 公 開 

分科会内容（概要） １ 開会              進行：菊池障害福祉課長補佐 

・開会 

 

２ 横地会長あいさつ 

     

３ 職員自己紹介 

   

・名簿順で各委員及び事務局職員から自己紹介 

 

４ 委員紹介 

  ・菊池障害福祉課長補佐から新任委員の紹介 

（委嘱書は各委員机上に配布） 

・欠席委員、オンライン参加委員について報告 

 

５ 議事              進行：横地議長 

  ・菊池障害福祉課長補佐から出席委員数の確認と会議の成立、 

公開について報告 

   

（１） 第２次長野市障害者基本計画の進捗状況について 

 ・事務局から説明 … 資料 

 

【質疑応答】（要旨） 

委 員：以前イベント会場で事故があり、ろう者が被害に遭われ

た。そこに駆け付けた警察や救急隊がろう者への理解が

なかったのか、聞こえない方に対し一生懸命声をかけて

いた。コミュニケーションボードを導入したり、救急職

員の意識の向上を図ったりして欲しい。 

  事務局：コミュニケーションボードについては消防に伝える。消

防・救急職員も含め、市職員の研修で意識の向上を図っ

ていきたい。 

委 員：目標設定事業の指標については、令和８年度までに毎年

実績を足し上げていって目標達成を目指すものか、毎年

それぞれの時点で目標を達成すれば良いと考えるか、ど

のように考えたら良いか。 

事務局：毎年実績を積み上げていき、徐々に目標達成を目指す事

業と、その年度毎で目標達成を目指す事業がある。 
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  委 員：個別事業の実績の説明があったが、全体的な方向性がど

うなっているか、という説明が欲しい。 

      基幹相談支援センターの設置はどうなっているか？ 

  事務局：基幹相談支援センターについては、令和６年４月設置を

目指し、ワーキンググループを設置し協議している。 

  委 員： 地域移行支援や地域定着支援がコロナ禍で進まないこと

は理解したが、これからの取り組みはどのように考えて

いるか？ 

事務局：社会福祉法人に地域移行のセンターを委託し、コーディ

ネーターに頑張ってもらっている。 

委 員：保健所も一緒になって取り組んでほしい。 

委 員：地域移行について、どういう人が地域移行できたのかを

説明して欲しかった。 

    事業番号 4321 福祉医療費給付事業について、精神障害者

は所得制限があり、入院は対象外となっている。なぜ他

の障害と違いがあるのかを説明して欲しい。 

事務局：福祉医療費給付事業を担当している福祉政策課の職員が

不在のため、後程担当課から回答をご連絡する。 

  委 員：要望であるが、事業番号 4212 の農福連携事業は障害者に

とって良い事業である。ＮＰＯ法人に休耕田を安く貸し

てもらえるようにして欲しい。 

  委 員：事業番号 2313 市営住宅のグループホーム活用に関連し

て、障害者は保証人になってもらうことが困難な場合が

多いため、障害者が市営住宅を使えるように推進して欲

しい。  

委 員：事業番号 2221 コミュニケーション支援事業に関し、自分

が所属している団体で手話通訳や要約筆記の派遣を依頼

することがあるが、料金が高額なため、市から補助して

欲しい。 

  委 員：事業番号 1241 について、今後研修を実施する予定はある

か。 

事務局：障害者理解の研修を予定している部署はある。 

委 員：事業番号 1231 成年後見制度について、相談件数は目標を

達成しているとのことだが、今後も相談は増えてくるの

で、市も重点的にフォローして欲しい。 

委 員：事業番号 2122 心身障害者相談員について、精神障害者相

談員が少なく二人しかいない。この相談員は障害者家族

か。 

事務局：相談員は皆障害者当事者や家族にお願いしている。相談

員のなり手がなかなか見つからないということがある。 

委 員：事業番号 5113 に長野県文化芸術祭開催協力とあるが、市

でも芸術作品を創作する場を作って欲しい。 

事務局：障害者の文化芸術作品の創作は、通所等の事業所におい

て行っている。市で創作の場を設けることは考えていな

い。 

議 長：会場、オンライン参加委員ともに意見が出尽くしたよう

なので、進行を事務局にお返しする。  
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６ その他             進行：菊池障害福祉課長補佐 

 

  事務局：今後の障害者専門分科会について、現在のところ今年度

中の開催予定はない。今後状況の変化により急遽審議を

お願いする事項が生じた際は、改めて会長と相談の上、

ご案内する。現在の委員の任期は来年３月までとなって

いるため、年度内に開催がない場合、本日が最後の専門

分科会となる。委員各位におかれては、この３年間の任

期中に、第２次長野市障害者基本計画に加え、第６期障

害福祉計画及び第２期長野市障害児福祉計画について

も、大変なご尽力を賜ったことに改めて深く感謝する。

皆様と策定した本計画の一層の推進に努めてまいるた

め、今後もご指導をお願いする。 

     

６ 閉会  

  

 


